



PROJET EDUCATIF

de l'établissement Sainte Marthe-Chavagnes



UN GUIDE POUR L'AVENIR

L'Elève : Notre Motivation

Sa réussite : Notre Ambition

Son épanouissement : Notre Mission



PROJET D'ETABLISSEMENT de l'école Sainte Marthe-Chavagnes

« Apprendre et grandir ensemble »

Permettre à chaque enfant de s'épanouir à l'école

- Accueillir chacun avec un regard positif, porteur de tolérance
- Favoriser l'esprit d'initiative, la prise de parole et de responsabilité pour développer chez l'élève la confiance et l'estime de soi.
- Développer son autonomie, le goût de l'effort, le droit à l'erreur et l'esprit critique.

Permettre à chacun de vivre ensemble

- Vivre dans le respect et la tolérance.
- S'ouvrir à l'autre, à son environnement, au monde dans sa relation aux autres.
- Permettre à chacun un vrai développement culturel.



Permettre l'écoute de chacun au sein de l'école

- Favoriser l'écoute, le dialogue au sein de l'APEL et du conseil d'école.
- Favoriser un vrai échange constructif avec l'équipe enseignante pour le bien-être de l'enfant.
- Avoir une vraie communication. extérieure.

Permettre à chaque enfant de découvrir et vivre sa spiritualité personnelle

- Aider l'élève à réfléchir, à découvrir les valeurs chrétiennes.
- Accompagner l'élève à vivre selon les évangiles



PROJET PEDAGOGIQUE

Permettre à chaque enfant de s'épanouir à l'école

- Accueillir chacun avec un regard positif, porteur de tolérance

Dans l'école : Accueillir toutes les familles selon le charisme de Jeanne Antide Thouret, pas une école élitiste, des familles qui adhèrent au projet d'école et partagent nos valeurs.

Dans la classe : Faire un accueil pour tout nouvel élève, parrainage avec les élèves de la classe. Créer un livret d'accueil par le conseil des élèves.

- Favoriser l'esprit d'initiative, la prise de parole et de responsabilité pour développer chez l'élève la confiance et l'estime de soi.

Dans la classe : Faire plus participer les élèves à l'oral, exposé, quoi de neuf, poésie...

Dans l'école : Projet pour aider les élèves à gagner en confiance en eux à travers le théâtre, l'Art, la danse (expression corporelle), le conseil des élèves ...

- Développer son autonomie, le goût de l'effort, le droit à l'erreur et l'esprit critique.

Dans la classe : Valorisation du travail et devoirs sur deux jours ou sur toute la semaine. Voyage avec nuitée.

Dans l'école : Aider les parents pour mettre les enfants au travail, faire une réunion pour accueillir les jeunes parents d'enfant de PS, proposer des conférences éducatives pour les familles (harcèlement, risque de l'internet).

Permettre à chacun de vivre ensemble

- Vivre dans le respect et la tolérance.

Dans la classe : Faire des temps d'échanges maîtresse/élève EMC, boîte à idées soucis

Dans l'école : Mettre en place un banc de l'amitié (travail sur les émotions) dans la cour de l'école, avant bien travailler le sens avec tous les élèves du primaire et le faire décorer par les élèves.

- S'ouvrir à l'autre, à son environnement, au monde dans sa relation aux autres.

Dans la classe : Faire découvrir aux élèves des autres cultures, les ouvrir au monde, aux autres religions. Projet annuel par classe (2022-23 les maternelles et le CP : le tour du monde, les CE : le tour de France, les CE2 : les détectives, les CM1 ; la mythologie et les CM2 : la seconde guerre mondiale.)

Dans l'école : Banaliser le dernier vendredi après-midi avant les vacances (le 3 février l'après-midi des métiers des parents, le 7 avril le bol de riz et SOP (semaine du sport olympique et paralympique), le 23 mai la journée Jeanne Antide, le 30 juin la journée des talents.)
Créer des liens avec d'autre école de la congrégation des sœurs de la charité à travers le monde.

- Permettre à chacun un vrai développement culturel.

Dans la classe : Faire des visites culturelles, cinéma, théâtre, Charente nature, sports (etaps de la mairie et Maxence), initiation aux langues étrangères (Espagnol, Allemand).

Dans l'école : L'école est un lieu d'apprentissage mais elle peut proposer aussi un autre chemin pour mettre l'élève en réussite. Mise en place des projets culturels pour tous les élèves de l'école ;
2023-2024 projet musique,
2024-2025 projet Art,
2025-2026 projet Théâtre

Permettre l'écoute de chacun au sein de l'école

- Favoriser l'écoute, le dialogue des parents au sein de l'APEL et du conseil d'école.

Dans l'école : Etre au plus près des parents et de leur questionnement (journée d'accueil des nouvelles familles).

- Favoriser un vrai échange constructif avec l'équipe enseignante pour le bien-être de l'enfant

Dans la classe : Etre en lien avec les parents par le biais du blog, du carnet de liaison. Et avec les autres enseignantes dans les échanges de service à travers les cycles.

Dans l'école : Organiser dans toutes les classes de l'école, un vrai lien. Créer un lien intergénérationnel.

- Avoir une vraie communication extérieure.

Dans l'école : Communiquer avec les familles par le mot d'information du vendredi de la directrice, du site internet et de l'affichage dans la vitrine de l'école.

Permettre à chaque enfant de découvrir et vivre sa spiritualité personnelle

- Aider l'élève à réfléchir, à découvrir les valeurs chrétiennes.

Dans la classe : Mettre en place dans chaque classe de la PS au CM2 un vrai fil rouge de culture chrétienne, organisé par l'enseignante et la présence ponctuelle du père et de l'animatrice de la pastorale.

Dans l'école : Faire vivre le calendrier liturgique aux élèves avec les célébrations religieuses (Noël, Pâques, fin d'année). Journée de Ste Jeanne Antide Thouret.

- Accompagner l'élève à vivre selon les évangiles

Dans l'école : Proposer aux élèves qui le souhaitent les saints sacrements ; le Baptême (à partir du CE2) et la communion (dès le CM1).



PROJET PASTORAL

TEMPS FORTS, CELEBRATIONS RELIGIEUSES, PARCOURS PASTORAL et CATECHISME

A Sainte Marthe-Chavagnes, comme dans toute école catholique, nous dispensons la culture religieuse à nos élèves, selon les valeurs de l'Évangile.

La culture religieuse n'est pas du catéchisme. Elle se situe dans le domaine de la connaissance et de la découverte. Ce n'est pas une démarche de foi. Nous souhaitons, à la lumière de la vie de Jésus Christ, aider chacun à découvrir son propre chemin, tout en le respectant dans sa différence.

Sainte Jeanne Antide a consacré sa vie à l'éducation de tous, dans le respect de chacun. Ainsi, notre ensemble scolaire, descendant de cette institution fondatrice, s'efforce de vivre et de faire vivre ce charisme.

- **Les Temps forts**

Dans le respect des croyances de chacun, notre animatrice de la pastorale, anime tout au long de l'année les temps forts de la vie chrétienne. Elle prend chaque classe par demi groupe (de la PS au CP) pour ces temps forts et fait la lecture de l'évangile et accompagnera les enseignantes pour les classes de CE1 au CM2.

L'objectif est de proposer aux élèves une base de culture chrétienne :

- Que croient les chrétiens ? (Découverte des principaux récits et héros de la Bible, Découverte de la vie de Jésus selon les Évangiles...)
- Que vivent les chrétiens ? (Signification des traditions et rites, liens entre l'enseignement de Jésus et les valeurs de l'école ...)

- **Les célébrations religieuses**

Tous les vendredis, le père Florian célèbre une messe à 12h à la chapelle. L'accueil est pour tous, élèves, enseignants et parents.

Nous vivons aussi plusieurs célébrations religieuses durant l'année (Noël, Pâques et fin d'année) qui peuvent se vivre dans l'église de l'Houmeau ou dans la chapelle de l'établissement.

Ces moments de partage sont souvent accompagnés d'actions de solidarité le calendrier de l'avent inversé, le bol de riz pour le vendredi saint (dons des familles pour une association).

- [Le parcours pastoral en école primaire](#)

Notre objectif est qu'un enfant, durant toute sa scolarité à l'école à Ste Marthe, puisse découvrir la culture chrétienne, qu'elle lui apporte des connaissances en histoire, en architecture, en littérature, dans l'art, dans l'organisation du temps...

Elle permet de mieux connaître les racines de notre société et de mieux comprendre le monde d'aujourd'hui.

- Maternelle : découverte du rôle de prêtre et rencontre avec le Père Florian.
- CP : rencontre avec des croyants ; le père Florian et l'animatrice pastorale à l'école et dans l'église.
- CE1 : Visite d'Angoulême à la découverte de son histoire religieuse et de St Cybard.
- CE2 : Découverte de l'architecture religieuse, ancienne et moderne (Eglise, Temple, Mosquée, Synagogue...).
- CM1 : Pèlerinage dans une communauté religieuse.
- CM2 : Partager et vivre des moments de partage (maison de retraite, scouts, aumônerie de l'hôpital).

- [Catéchisme](#)

Pour aider les enfants demandeurs du baptême et des premiers sacrements, la catéchèse est proposée à l'école avec la participation de certains parents bénévoles, notre animatrice de la pastorale et du père Florian.

En accord avec notre diocèse notre évêque, Mgr Hervé Gosselin, notre congrégation des sœurs de la charité et sous la responsabilité de la chef d'établissement.